



## Jornada para estrechar vínculos en Mozambique (+Audio)



*Tras las conversaciones oficiales con el Presidente Filipe Nyusi, la jornada vespertina de trabajo del Presidente Díaz-Canel, incluyó un encuentro de cortesía con la Presidenta de la Asamblea de la República; rindió homenaje a los héroes mozambiqueños; visitó una clínica para la atención a las personas con diabetes, que se construye con la colaboración de especialistas cubanos, y dialogó con miembros de la misión diplomática de la Mayor de las Antillas en esta nación africana.*

René Tamayo / Yaima Puig, 25 de Agosto de 2023

MAPUTO, Mozambique.- "Muchas gracias por recibirme; es un placer estar en Mozambique", aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba,

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al llegar a la Asamblea de la República de esta nación africana y encontrarse con su Presidenta, Esperança Bias.

“Muchas gracias por venir”, dijo ella al Jefe de Estado y estrechó sus manos con cariño. Seguidamente, la guardia de honor rindió honores y se escucharon las notas de ambos himnos nacionales.

Esta visita de cortesía a la sede del Parlamento mozambiqueño, fue una de las primeras actividades llevadas a cabo en esta ciudad por la delegación cubana que acompaña al Presidente Díaz-Canel, que está integrada por el miembro del Buró Político y canciller Bruno Rodríguez Parrilla; el ministro de Salud Pública, José Angel Portal Miranda; la miembro del Consejo de Estado, Miriam Nicado García; el jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central, Emilio Lozada García; así como otros funcionarios de Relaciones Exteriores.

Tras el breve diálogo con la Presidenta y representantes de las respectivas bancadas, el dignatario cubano dejó plasmado en el libro de visitantes el honor que significa ser recibido en este lugar, donde manifestó, además, que este “encuentro ratifica la continuidad de las históricas relaciones entre Cuba y Mozambique, que parten del legado histórico de la amistad que se fundó entre nuestros históricos líderes, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz y el Presidente Samora Machel.”

Somos portadores -escribió- de un “afectuoso saludo del Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Esteban Lazo, y de la invitación para que una delegación parlamentaria mozambiqueña nos visite en Cuba”.

“Trabajaremos sin descanso para continuar fortaleciendo nuestras relaciones”, aseguró en el texto.

#### HOMENAJE A LOS HÉORES

Rosas blancas y todo el homenaje de Cuba, llevó el Presidente de la República al Monumento de los Héroes Mozambiqueños, ubicado en el centro de la plaza más importante del país.

La cripta, construida en forma de estrella, guarda en su interior los restos de los principales héroes independentistas de esta nación africana, entre ellos Eduardo Mondlane, fundador en 1962 del Frente para la Liberación de Mozambique, FRELIMO, y el entrañable Samora Machel, primer Presidente del país después de su independencia.

Tras una breve ceremonia de tributo, Díaz-Canel y la delegación que lo acompaña durante esta gira, recorrieron el sagrado lugar. Junto a ellos el respeto también del pueblo y el Gobierno cubanos a quienes encabezaron el proceso independentista en este país, así como la construcción de un nuevo Mozambique una vez lograda la liberación.



*Foto: Alejandro Azcuy.*

#### COOPERACIÓN CONJUNTA PARA LA SALUD

Avanzada la tarde de este viernes, el Presidente Díaz-Canel, junto a su homólogo mozambiqueño, Filipe Nyusi, recorrió áreas de la Clínica "Marcelino dos Santos", un moderno centro hospitalario que se alista para comenzar a funcionar próximamente y estará especializado en la atención de las personas con diabetes y la complicaciones que dicha enfermedad puede traer asociadas.

Según explicó al Jefe de Estado cubano una de las especialistas de la Mayor de las Antillas que ha contribuido en el asesoramiento de este proyecto conjunto entre ambos países, contará, además, con servicios de urgencias, consultas ambulatorias y hospitalización. En varias de esas áreas, incluidas también las de farmacia y oftalmología, estuvo Díaz-Canel, acompañado en todo momento por el mandatario Filipe Nyusi.

Varios de los integrantes del centro son colaboradores cubanos, en tanto otros se formaron o prepararon en Cuba. Aquí se pondrán en práctica las experiencias del Sistema Nacional de Salud asociados al tratamiento de la diabetes, incluido el empleo del Herberprot-P. La aspiración es que esta institución no solo se convierta en un referente para el país, sino también para otras naciones del área.

En diálogo con algunos de los colaboradores, Díaz-Canel insistió en la importancia de que quienes aquí laboren mantengan una preparación y superación constantes.



*Foto: Alejandro Azcuy.*

#### MUCHO TRABAJO POR HACER

Ya cayendo la noche en Maputo, Díaz-Canel y la delegación oficial cubana se enrumbó a una cita que no podía faltar: el encuentro en la misión diplomática de Cuba en Mozambique.

Encabezados por el embajador Jorge Luis López Tormo, los compañeros que aquí laboran lo recibieron con un cariño que también fue reciprocado por el Presidente, quien les hizo un repaso de todo lo hecho en la jornada.

Calificó la visita de la delegación como un éxito, y esto, les dijo, tiene que ver mucho con el trabajo que ustedes han hecho. "El éxito es de ustedes, nosotros solo fuimos el rostro de esta visita", sentenció.

Al comentarles sobre los intercambios con el Presidente Filipe Nyusi y las conversaciones oficiales sostenidas entre las delegaciones de ambos países, les dijo que habían sido fracos, abiertos, solidarios; fueron desde los sentimientos y la comprensión, agregó.

"Fue intenso, pero valió la pena", explicó Díaz-Canel a los diplomáticos cubanos, para luego ponerlos al tanto del enorme trabajo que tendrán por delante para concretar todo lo que se ha acordado y hablado en las conversaciones.

Informó al respecto que ambas partes decidieron implementar un mecanismo de seguimiento, como sistema de trabajo para dar continuidad a lo que se ha propuesto por ambas partes.

En el encuentro, donde estuvo presente el miembro del Buró Político y ministro de Relaciones Exteriores junto al resto de la delegación oficial, Díaz-Canel subrayó la importancia de mantener como una prioridad de la diplomacia cubana a los países de África, y entre ellos a la querida y entrañable Mozambique.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**